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  Заключительный доклад о работе Неофициальной 
рабочей группы, учрежденной согласно правилу 23 
правил процедуры Конференции по разоружению, 
с мандатом на выработку программы работы – 
действенной по существу и поступательной в плане 
осуществления 
 

 

  (Принято на 1363-м пленарном заседании 17 августа 2015 года) 
 

 

1. Имею честь как сопредседатель Неофициальной рабочей группы Конферен-

ции по разоружению, учрежденной согласно решению CD/2022 от 10 июня 

2015 года, представить Председателю Конференции мой доклад о работе Неофи-

циальной рабочей группы и о связанных с этим неофициальных консультациях, 

проведенных в 2015 году. Эта Неофициальная рабочая группа действовала в рус-

ле работы, предпринятой ранее послом Эквадора г-ном Луисом Гальегосом и по-

слом Австралии г-ном Питером Вулкоттом в Неофициальной рабочей группе, 

учреждавшейся в 2014 и 2013 годах согласно решениям CD/1974 и 

CD/1956/Rev.1 соответственно.  

2. Мандат Неофициальной рабочей группы предусматривал выработку про-

граммы работы – действенной по существу и поступательной в плане осуществ-

ления – в кратчайшие возможные сроки в ходе сессии 2015 года.  

3. Согласно пункту 5 решения CD/2022 и по согласованию с соответствующи-

ми председателями Конференции – послом Мьянмы г-ном Маунг Ваем и послом 

Нидерландов г-ном Хенком Кором ван дер Квастом – я провела консультации по 

программе работы, изучая возможности выработки переговорного мандата для 

любого из пунктов повестки дня. С этой целью я провела два открытых заседа-

ния, в которых приняли участие государства-члены и наблюдатели на Конферен-

ции. Эти заседания были проведены 19 июня 2015 года и 3 июля 2015  года. Деле-

гации активно участвовали в этих обсуждениях, что позволило провести обшир-

ный обмен мнениями и предложениями, в которых подчеркивалась важность 

Конференции по разоружению как единого многостороннего форума для ведения 

переговоров.  

4. Наряду с этим, продолжая поиск пути к возобновлению переговоров, Кон-

ференция по разоружению решила в июне 2015 года под марокканским председа-

тельством организовать неофициальные заседания открытого состава для прове-

дения структурированных и предметных дискуссий по пунктам своей повестки 

дня (график деятельности). Последующие дискуссии на сессии Конференции в 

2015 году в отношении графика деятельности, которые были проведены в тече-

ние сравнительно короткого периода времени, дали делегациям ценную возмож-
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ность провести обмен мнениями, выявить точки соприкосновения и моменты, по 

которым имеются расхождения во взглядах, и заложить основу для облегчения 

возможных будущих переговоров после принятия программы работы. Эти дис-

куссии послужили полезным и конструктивным способом углубленного изучения 

вопросов по каждому пункту повестки дня и дали полезные  ориентиры для про-

движения вперед. Однако эти дискуссии не привели к консенсусу, который поз-

волил бы Конференции принять программу работы.  

5. Мои консультации, которые я провела в качестве сопредседателя, начались 

сразу после принятия решения CD/2022 10 июня 2015 года и были завершены по 

практическим причинам до начала августа 2015 года. Приступая к своим кон-

сультациям, я сознавала трудности, в том числе очень ограниченный период вре-

мени, с которыми мне предстоит столкнуться. После нескольких консультаций в  

двустороннем и региональном формате и в рамках Неофициальной рабочей 

группы стало ясно, что консенсуса для продвижения вперед программы работы в 

отношении какого-либо из четырех основных вопросов или любого другого 

пункта повестки дня Конференции по разоружению на данном этапе достичь не 

удается. Вместе с тем в ходе моих консультаций делегации представили несколь-

ко перспективных и потенциально полезных идей и предложений, и некоторые из 

них были обсуждены на заседаниях Неофициальной рабочей группы. Я  очень 

благодарна делегациям за их деятельность и искренние попытки найти средства 

для выхода из тупика. 

6. Мои выводы по итогам консультаций включают ‒ но не ограничиваются 

этим ‒ следующие моменты:  

 a)  в целях отыскания консенсусной формулы для всеобъемлющей и сба-

лансированной программы работы первоочередное значение должен сохранять 

акцент на основных пунктах повестки дня;  

 b) если будет достигнут консенсус по каким-либо возможным новым 

пунктам, то нынешняя повестка дня Конференции по разоружению является до-

статочно гибкой для того, чтобы Конференция могла заниматься любым таким 

пунктом; 

 c) главная цель Конференции ‒ вести переговоры по юридически обяза-

тельным инструментам, и это должно оставаться главной целью. В качестве 

средства продвижения вперед к юридически обязательным соглашениям, вероят-

но, можно было бы также рассмотреть политически обязывающие соглашения, 

а также другие предложения; 

 d) Конференция по разоружению, если это будет согласовано, могла бы 

продолжить рассмотрение возможности проведения структурированных углуб-

ленных обсуждений в более конкретном ключе и с выделением большего объема 

времени на пункты повестки дня, в том числе на основе участия научных и тех-

нических экспертов по конкретным темам, для укрепления понимания и единства 

взглядов на благо будущих переговоров, которые могли бы быть предприняты 

Конференцией; и 

 e) по всей видимости, было бы полезно продолжить изучение путей про-

движения вперед вышеупомянутых и других идей на структурированной и ин-

клюзивной основе. 

(Подпись) Пяйви Кайрамо 

Посол, Постоянный представитель Финляндии  

 


